

BIBLIOGRAFÍA

UNITED NATIONS. *Everyman's United Nations. A complete book of the Activities and Evolution of the United Nations during its first Twenty Years, 1945-1965* (8ª edición).
Luis Malpica de Lamadrid

450

económicas de la República Dominicana con el área del Caribe (pp. 102-133); cap. VII. La aproximación de la República Dominicana al Mercado Común Centroamericano (pp. 134-170); cap. VIII. La República Dominicana ante la ALALC (pp. 171-222); cap. IX. Resumen y Conclusiones (pp. 223-231).

El profesor Tamames hace una serie de observaciones sobre la República Dominicana. La República se encuentra, dice el autor, en pleno proceso de reajuste. Su economía, profundamente transformada durante la "era de Trujillo" se vio afectada por los acontecimientos políticos y socioeconómicos subsiguientes, después de 1961. La segunda de las impresiones se refiere a que en la República Dominicana se ha sucedido en los últimos cinco años, una extensa gama de misiones de los más diversos organismos y entidades internacionales y del gobierno de los Estados Unidos. Lo que ha provocado una "inflación" de estudios y expertos en que se ha incurrido. La tercera impresión —quizá la más grave— es el escaso interés que suscita el tema de la integración de América Latina, esta situación duró hasta 1967 cuando la reunión de los Presidentes de América hizo reaccionar al pueblo y al gobierno de la República Dominicana.

Al terminar su informe el autor español conserva una sensación casi patética de la situación de la Antigua Española y ve, más que nunca, la necesidad urgente de la integración. Así se expresa: "...analizando la actual economía dominicana desde el ángulo de la integración económica es como resulta más fácil percibir en toda su dureza la situación de 'insularidad' en que se encuentra el país, no sólo por su estricta condición geográfica, sino especialmente por su aislamiento político y económico-institucional del resto de América Latina".

El autor analiza la situación de México en relación con la integración centroamericana (pp. 152-154). Para él la referencia que figura en la Declaración de Presidentes sobre el "estrechamiento de las relaciones comerciales y de inversión entre los países vecinos de la región centroamericana" es una clara alusión a México, y reconoce plenamente que "México mantiene un alto grado de interés por todo lo que concierne a Centroamérica".

El economista Tamames concluye que: la República Dominicana es un "país de menor desarrollo económico relativo"; que el desarrollo dominicano tiene su freno más fuerte en el sector externo; que la inestabilidad política ha deteriorado todo su sistema económico; que es negativa la posición que se tenía hasta 1967, de aislamiento en relación con los proyectos latinoamericanos de integración regional; que la integración vendría a solucionar el problema de la República Dominicana.

LUIS MALPICA DE LAMADRID

UNITED NATIONS. *Everyman's United Nations, A Complete Handbook of the Activities and Evolution of the United Nations During its First Twenty Years, 1945-1965*, Eighth Edition, New York, EUA, 1968, 634 pp.

En la nota introductoria del libro se hace resaltar la importancia creciente que ha tenido la Organización de las Naciones Unidas, así cuando se fundaron en 1945 estaban en su seno cincuenta y una naciones, dos décadas des-

pués los miembros de la misma aumentaron a ciento veintidós Estados. El libro *Everyman's United Nations* es el análisis de lo que han hecho las Naciones Unidas en sus principales campos y actividades.

Este utilísimo libro, en su octava edición, es una magnífica guía para conocer lo que son y como trabajan las Naciones Unidas. Por heterogéneo que sea el grupo al cual se dirige, éste siempre sabrá lo que es la Organización de las Naciones Unidas.

El libro se encuentra presentado en tres grandes partes, cuatro apéndices y un índice general que facilita su consulta.

En la Primera Parte se estudian las Naciones Unidas (pp. 3-28): Sus propósitos y principios; la historia de la Carta (Declaración interaliada, Carta del Atlántico, Declaración de las Naciones Unidas, las Conferencias de Moscú y Teherán, las Conferencias de Dumbarton Oaks y de Yalta, la Conferencia de San Francisco); las enmiendas a la Carta; los miembros de la Organización; las misiones permanentes y los observadores permanentes; los principales órganos y una explicación de sus funciones y poderes; la formación de la Librería Hammarskjöld que fue posible gracias a una donación de la Fundación Ford; la biblioteca está altamente especializada en derecho internacional y en asuntos políticos, económicos, sociales, etcétera.

En la Segunda Parte se analiza la obra de las Naciones Unidas (pp. 28-484); es la parte más amplia y más rica en documentación del libro. Está dividida en grandes partes que corresponden a las grandes materias que estudian las llamadas "Grandes Comisiones" de la Asamblea General: A) Cuestiones políticas y de seguridad (pp. 31-206); se tratan asuntos tan importantes como el desarme y cuestiones afines; usos pacíficos de la energía atómica; efectos de la radiación atómica; utilización pacífica del espacio ultraterrestre, cuestiones relativas al Medio Oriente (Palestina, Canal de Suez, Yemen, Kuwait); cuestiones relativas al Asia y al Lejano Oriente (asunto India-Pakistán, Indonesia, Corea); cuestiones relativas al Africa (Sudáfrica, Marruecos, Algeria); cuestiones relativas a Europa (asunto de España, de Grecia, de Berlín); cuestiones relativas al Hemisferio Occidental. B) Cuestiones económicas y sociales (pp. 207-348); C) Cuestiones relacionadas con los derechos humanos (pp. 349-369); D) Cuestiones de administración fiduciaria y territorios no autónomos (pp. 370-426); E) Cuestiones jurídicas (pp. 427-474) y F) Cuestiones administrativas y de presupuesto (pp. 475-484).

La Tercera Parte está dedicada a los organismos intergubernamentales vinculados con las Naciones Unidas (pp. 487-550): Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA); Organización Internacional del Trabajo (OIT); Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO); Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO); Organización Mundial de la Salud (OMS); Fondo Monetario Internacional (FMI); Unión Postal Universal (UPU); etcétera.

En la parte documental (pp. 554-594) está: la Carta de las Naciones Unidas con sus más recientes reformas; el Estatuto de la Corte Internacional de Justicia; la Declaración Universal de Derechos Humanos y los Centros y Oficinas de Información de la Organización.